
中青旅控股股份有限公司 

董事会内控与审计委员会 2018 年度履职报告 

 

根据《上海证券交易所上市公司董事会审计委员会运作指引》以及《中青旅

控股股份有限公司章程》、《中青旅控股股份有限公司董事会审计委员会工作细则》

等规定，2018年，中青旅控股股份有限公司（以下简称“公司”）董事会内控与

审计委员会本着勤勉尽责的原则，认真履行职责，现将履职情况总结报告如下： 

一、内控与审计委员会成员基本情况 

（一）公司第七届董事会内控与审计委员会成员 

公司第七届董事会内控与审计委员会由独立董事翟进步先生、独立董事李东

辉先生及公司董事、执行总裁焦正军先生 3名成员组成，主任委员由具有专业会

计资格的独立董事翟进步先生担任。 

（二）公司第八届董事会内控与审计委员会成员 

2018 年 12 月 28 日，公司召开第八届董事会第一次会议，选举独立董事翟

进步先生、独立董事李东辉先生及公司董事、副总裁徐曦先生为内控与审计委员

会委员，主任委员由具有专业会计资格的独立董事翟进步先生担任。 

二、内控与审计委员会会议召开情况 

会议届次 召开时间 审议事项 

第七届董事会内控与审计委员

会 2018年第一次临时会议 
2018年 4月 18日 

与外部审计机构进行审计结束阶段的

沟通，无管理层参与、董事会秘书列

席。 

第七届董事会内控与审计委员

会 2018年第一次定期会议 
2018年 4月 25日 

1.审议《董事会内控与审计委员会

2017年度履职报告》； 

2.审议《公司 2017年度财务会计报

告》； 

3.审议《董事会关于公司 2017年度内

部控制的自我评价报告》； 

4.审议《关于会计师事务所从事 2017

年度公司审计工作的议案》； 

5.审议《关于公司 2017 年度日常关联

交易事项的议案》； 

6.审议《关于预计 2018 年度日常关联

交易的议案》； 

7.审议《2018年第一季度财务会计报



会议届次 召开时间 审议事项 

告》。 

第七届董事会内控与审计委员

会 2018年第二次临时会议 
2018年 7月 6日 

审议《关于公司向中国光大银行股份

有限公司申请贷款暨关联交易的议

案》。 

第七届董事会内控与审计委员

会 2018年第二次定期会议 
2018年 8月 23日 

对公司 2018 年半年度报告进行了认

真审核。 

第七届董事会内控与审计委员

会 2018年第三次临时会议 
2018年 9月 6日 

审议《关于聘任会计师事务所的议

案》。 

第七届董事会内控与审计委员

会 2018年第三次定期会议 
2018年 10月 25日 

对公司 2018年第三季度报告进行了

认真审核。 

第七届董事会内控与审计委员

会 2018年第四次临时会议 
2018年 12月 7日 

审议《关于与关联方中国光大银行股

份有限公司及其他发起人共同出资设

立消费金融公司的议案》。 

第八届董事会内控与审计委员

会 2018年第一次临时会议 
2018年 12月 28日 

审议《关于选举公司第八届董事会内

控与审计委员会主任委员的议案》。 

第八届董事会内控与审计委员

会 2018年第二次临时会议 
2018年 12月 29日 

与外部审计机构进行审计开始阶段的

沟通，无管理层参与。 

三、内控与审计委员会年度履行职责的情况 

（一）监督及评估外部审计机构工作  

1、评估外部审计机构的独立性和专业性  

大信会计师事务所具有执行证券、期货相关业务许可证，在2017年度审计工

作中能够独立、专业的完成公司年度财务报表审计服务。 

2、向董事会提出聘请外部财务审计与内控审计机构的建议  

安永华明会计师事务所（特殊普通合伙）具有证券期货相关业务从业资格，

具备为上市公司提供审计服务的经验和能力，能够独立、专业的完成公司年度财

务报表审计服务。鉴于上述原因，经公司第七届董事会内控与审计委员会审议，

决定向公司董事会提议2018年度公司聘任安永华明会计师事务所（特殊普通合伙）

为公司的外部财务审计与内控审计机构。  

3、审核外部财务审计与内控审计机构的费用  

经审核，公司实际支付大信会计师事务所2017年度财务审计费用为85万元，

内控审计费用为25万元，与公司所披露的审计费用情况相符。  

4、与外部财务审计与内控审计机构讨论和沟通审计范围、审计计划、审计



方法及在审计中发现的重大事项. 

我们就审计范围、审计计划、审计方法及在审计中发现的重大事项与安永进

行了充分的讨论和沟通，未发现存在重大问题。  

5、监督和评估外部审计机构是否勤勉尽责  

我们认为大信会计师事务所对公司进行2017年度财务审计与内控审计期间

勤勉尽责，遵循了独立、客观、公正的职业准则。  

（二）指导内部审计工作 

2018年度我们审阅了公司2017年度内部审计工作计划；积极督促公司内部审

计计划的实施；经审阅2017年度内部审计工作报告，我们未发现公司内部审计工

作存在重大问题，认为内部审计工作能够有效运作。  

（三）审阅上市公司的财务报告并对其发表意见  

2018年度我们审阅了公司2017年度的财务报告，认为公司2017年度财务报告

是真实、完整和准确的，不存在与2017年度财务报告相关的欺诈、舞弊行为及重

大错报的情形；我们重点关注了公司2017年度财务报告的重大会计和审计问题，

认为不存在重大会计差错调整、重大会计政策及估计变更、涉及重要会计判断的

事项等。 

（四）评估内部控制的有效性 

2018年度我们审阅了公司2017年度内部控制评价报告以及大信会计师事务

所出具的2017年度内部控制审计报告，认为公司内部控制制度设计较为适当，内

部控制评价和审计结果真实有效，未发现待整改的缺陷。 

（五）协调管理层、内部审计部门及相关部门与外部审计机构的沟通  

2018年度我们就重大审计问题协调管理层与大信会计师事务所进行了充分、

有效的沟通；同时协调了内部审计部门与大信会计师事务所的沟通及配合，确保

公司年度审计工作能够及时完成。  

（六）审议重大关联交易事项 

1、日常关联交易 

2018 年 4 月，公司结合 2018 年业务发展需要，对公司 2018 年日常关联交

易情况进行预计，公司及下属控股子公司与北京古北水镇旅游有限公司（以下简

称“古北水镇”）之间预计将发生不超过 3,000 万元的日常关联交易，具体金额



以实际发生为准；公司及下属控股子公司与中青旅红奇（横琴）基金管理有限公

司（以下简称“基金管理公司”）之间预计将发生不超过 500 万元的日常关联交

易，具体金额以实际发生为准；公司及下属控股子公司与中青旅耀悦（北京）旅

游有限公司（以下简称“耀悦公司”）之间预计将发生不超过 8,000 万元的日常

关联交易，具体金额以实际发生为准；公司及下属控股子公司与光大集团及其下

属公司之间预计发生日常关联交易，其中银行授信预计金额不超过 30 亿元，银

行存款预计日均金额不超过 1 亿元，金融服务费用预计金额不超过 3,000 万元，

旅游、差旅、会展、活动管理、营销等服务费用预计金额不超过 3亿元，开展合

作涉及的房屋、场地租赁、保险兼业代理、销售代理等业务预计金额不超过 3,000

万元，具体金额均以实际发生为准。该议案经公司第七届董事会第六次会议、公

司 2017 年度股东大会审议通过。2018年全年，公司及下属控股子公司与古北水

镇的日常关联交易总金额为 1,498.84 万元。公司及下属控股子公司与基金管理

公司的日常关联交易总金额为 176.04 万元。公司及下属控股子公司与耀悦公司

发生的日常关联交易金额包括支付资金拆借利息 223.03 万元、其他日常关联交

易 127.90 万元。公司及下属控股子公司与光大集团及其下属公司的日常关联交

易均未超出预计金额，其中银行贷款余额为 5,000 万元，银行存款余额为

3,466.94万元，其他关联交易金额为 1,451.70 万元。 

我们对上述事项进行了审核并发表了意见，认为上述日常关联交易是正常的

商业行为，定价公允合理，不存在损害中小股东利益的情形。 

2、向光大银行申请银行贷款 

2018年 7月，公司及控股子公司乌镇旅游股份有限公司拟参与（包括单独、

己方联合或与无关联第三方联合方式组成联合体的形式）受让京能集团公开挂牌

转让的古北水镇股权项目，为筹集本次拟参与受让京能集团持有的古北水镇股权

的资金，公司拟向中国光大银行股份有限公司申请贷款，并拟向控股股东中国青

旅集团公司申请为前述贷款提供担保。该议案于 2018 年 7 月 6 日经公司第七届

董事会临时会议审议通过。 

我们对相关事项进行了审议，认为上述关联交易是为筹集拟参与受让京能集

团持有的古北水镇股权的所需资金，不存在损害公司及中小股东利益的情形。 

2018 年 7月 23 日，公司第七届董事会临时会议审议通过终止重大资产重组



的议案，基于此，上述关联交易事项同时终止。 

3、与光大银行及其他发起人共同出资设立消费金融公司 

2018 年 12月，公司拟与中国光大银行股份有限公司、王道商业银行股份有

限公司共同发起设立消费金融公司，注册资本为 10 亿元，其中中国光大银行股

份有限公司出资 6亿元，持有 60%股权；王道商业银行股份有限公司出资 2亿元，

持有 20%股权；公司出资 2 亿元，持有 20%股权。该议案于 2018 年 12 月 7 日经

公司第七届董事会临时会议审议通过。 

我们对相关事项进行了审议，认为上述关联交易事项乃按一般商业条款达成，

符合公司整体利益。 

（七）选举内控与审计委员会主任委员 

2018 年 12 月 28 日，公司召开第八届董事会第一次会议，选举独立董事翟

进步先生、独立董事李东辉先生、董事徐曦先生为内控与审计委员会委员。我们

考虑到翟进步先生具有专业会计资格及丰富的财务专业经验，选举了翟进步先生

为内控与审计委员会主任委员。 

2018 年度我们根据《上市公司董事会审计委员会运作指引》的要求忠实、

勤勉地履行了职责。2019 年度我们将继续发挥委员会的专业职能，切实有效地

监督公司的外部审计,指导公司内部审计工作，促进公司建立有效的内部控制并

提供真实、准确、完整的财务报告。 

 

特此报告。 

                         中青旅控股股份有限公司董事会内控与审计委员会 

                                           2019年 4月 18日 

 


